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令和３年度 恵那西中学校『学校運営協議会』の成果と課題 

 

１ 本校のコミュニティスクールの特色 

（１）恵那西中学校 学校運営協議会 メンバー 

 名 前 充 て 職 備 考 

1 中崎 喜美子 民生児童委員 武 並 

２ 伊藤 昌広 武並振興事務所長 武 並 

３ 野中 茂樹 令和元年度恵那西中学校ＰＴＡ会長 武 並 

４ 和仁  誠 長島地域自治区会長 長 島 

５ 平野  圭 長島振興室長 長 島 

６ 原  霊輝 令和２年度恵那西中学校ＰＴＡ会長 長 島 

７ 坪井 弥榮子 三郷地域自治区会長 三 郷 

８ 杉本 金一郎 三郷振興事務所長 三 郷 

９ 伊藤 浩二 令和３年度恵那西中学校ＰＴＡ会長 三 郷 

10 熊﨑 健一 恵那西中学校長 学 校 

＜事務局＞ 恵那西中学校 教頭 水野 浩 

※恵那西中学校区の長島町、武並町、三郷町から代表を選出していただき会員が構成されています。 

 

（２）令和３年度 恵那西中学校 学校運営協議会の方針 

 

・学校運営協議会のメンバーが代表となり、話し合うことで、地域と学校で「西中生に付けたい力」

を共有していきます。 

・学校から「地域にこんな人材がいれば力を貸してほしい」という思いを聞き、人材を集めたり、

一緒に参加したりします。 

・地域から「こういうところで中学生の力を貸してほしい・・・」という思いを学校に届け、生 

徒が地域で貢献できるようにします。 

 

（３）令和３年度 恵那西中学校 学校運営協議会 年間実績  

 ① 年間４回の学校運営協議会の実施（５月、８月、１１月、２月） 

・年４回の学校運営協議会を通して、学校と地域とで情報共有を図りながら、恵那西中学校の生

徒が学校はもちろん、地域でも十分に力を発揮していけるようサポートをしていく。 

・年間２回の学校運営連絡協議会を実施する。（７月、２月） 

 ② 学校行事等への参画 

  ・Weston Walking with Aketetsu Ⅱ（ＰＴＡ共催行事：４月） 

  ・「防災の日の取組」への参加支援（地域学校協働活動推進本部主催行事：９月） 

  ・Weston Sports Festival（体育大会代替行事の支援：１０月） 

  ・Weston Chorus Festival（合唱祭の参観：１２月） 

 ③ ボランティア活動への生徒参加支援 

  ・年間を通して、地域の活動に生徒が参加し活躍できる場をつくっていくための情報交流を行っ

ていく。 
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２ 学校運営協議会の取組と成果 

（１）今年度の学校運営協議会 

① 第 1 回学校運営協議会 令和３年５月２０日（金） 

〇 議題 

 ・学校の経営方針について   

・ＰＴＡ活動方針について  

・年間の計画について 

 ・学校の現状等について 

（ＷＷＡの振り返り、感染症予防・熱中症予防について、 

交通安全について、「宿泊を伴う研修」について等） 

〇 意見交流 

・４／３０にＷＷＡを実施できてよかった。帰ってきた生徒が豚汁のふるまいをおいしそうに食

べているのが印象的であった。コロナ禍でも工夫してできることをやっていくのがよい。 

・体育館横駐車場への道路、センターラインを引いてもらって随分安全になった。 

・武並町では、資源回収に関わって資源回収センターが７／１に開講式を行う。 

・４つの学校運営協議会で『防災』について共通してやっていく。 

 

② 第２回学校運営協議会 令和３年１１月１日（月） 

〇 議題 

 ・活動報告 

（ＷＳＦについて、ＰＴＡ親子教育講演会について、科学の甲子園ジュニアについて等） 

・後期の取組について     

 （恵那西中学校研究発表会について、ＷＣＦについて等） 

〇 意見交流 

・ＷＳＦに関ってみて「やっぱり行事はいいなぁ」と感じた。 

・ＷＳＦ生徒が楽しそうに元気にやっていた。和気藹々とやっている姿が微笑ましかった。 

・学校行事以上に地域での行事は全くできていない。（会社等の様々な方針、制限もあり。）  

地域との関りがコロナ禍で薄れてきている。何とか紡いでいきたい。 

・11/30 研究発表会、12/10ＷＣＦ、3/11 卒業式等のご案内をさせていただく予定。 

 

③ 第３回学校運営協議会 令和３年１２月１０日（金） 

〇 議題 

 ・活動報告 

（研究発表会について、宿泊研修について、ＷＣＦの取組について等） 

・今後の取組について （３学期の取組、3/11 卒業式について等） 

〇 意見交流 

・生徒の一生懸命な姿に感動した。中学生はすごい。私たち大人も負けてはいられない。 

・西中ではコロナ禍でもできることを考え実施していて、生徒の満足につながっている。先輩の

合唱を見た１年生が「感動した。鳥肌が立った。」と言ったことが印象に残っている。 

・先日の研究発表会でも美術の作品を見て、そのまま川上屋に出せるようなものもあるのではな

いかと感じた。川上屋などお店と連携し商品化も考えていけるのではないかと感じた。 

第１回学校運営協議会のようす 

（令和３年５月２０日開催） 
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④ 第４回学校運営協議会 令和４年３月１６日（水） 【実施予定】 

〇 議題   

・今年度のまとめについて  ・令和４年度の計画  ・意見交流 

 

（２）学校と学校運営協議会とで連携して行った活動 

 ①「Weston Walking with Aketetsu Ⅱ」（令和３年４月３０日(金)実施） 

令和３年４月３０日に行われた「Weston Walking with Aketetsu Ⅱ」では、ＰＴＡや地域団体

等とともに交通の要所に立って道路を渡る生徒をサポートしたり、ゴールした生徒に豚汁のふる

まいができるよう、テントを立てて迎えたりすることで学校行事を支援しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

当日は天候にも恵まれ、心配していた雨も活動中に降ることはありませんでした。今回は、全

学年が岩村駅から学校までの約１４km に挑みました。昨年度より半年以上早い実施でしたので、

多少は体力面の心配もしていましたが、みんな頑張って参加してくれました。仲間と語らいなが

ら、ゆったりとした気分で春の一日を楽しんでいました。学校到着後、豚汁を美味しそうに食べ

る生徒の姿がありました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
ＷＷＡを紹介する新聞記事（R3.5.24 岐阜新聞朝刊） 

 

横断歩道で生徒の通行をサポート   テントを立てて到着後の準備    ゴール後は豚汁のふるまい 

 

１４㎞の道のりを全校で歩きました 

歩ききった後の豚汁は一層おいしい！ 
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 ②「Weston Sports Festival」でのサポート 

   １０月に予定されていた体育大会が新型コロナウイルス感染症の感染拡大によって当初の計画

通り実施できない状況になった。そこで、今年度は代替行事として「Weston Sports Festival」

を実施した。 

   当初の体育大会から種目内容を大幅に変更するとともに、場所もグラウンドに加えて体育館を

使用、時間についても学年ごとに実施時間を分けて行うなど、場所と時間を分散しての開催とな

った。 

   選択競技として実施した「ボッチャ競技」では、恵那市レクリエーション協会から競技用のボ

ッチャを４セット貸していただくとともに、当日は、生徒が行った審判が困ったときに頼るアド

バイザーとして参加していただいた。 

 

 

 

 

 

 

 

 

   ボッチャ競技を終えた生徒からは「投げる前に仲間にアドバイスをもらったり、みんなで作戦

を立てて競技したりして、ボッチャの楽しさが分かった。」という感想が聞かれた。また、審判を

務めた生徒からは、「判定に迷ったときにレクリエーション協会の方に質問すると丁寧に教えて

下さって助かりました。」や「近くで見ていてくださったおかげで安心して審判をすることができ

ました。」といった感想が聞かれた。 

 

 ③ 「研究発表会」「Weston Chorus Festival」の参観 

   昨年に引き続き今年度もコロナ禍での学校運営であったため、学校で実際に生徒の活動の様子

を見る機会は少ない状況であった。しかし、感染が比較的落ち着いていた１１月３０日(火)に行

われた「研究発表会」や１２月１０日(金)に行われた「Weston Chorus Festival」については、

学校運営協議会のメンバーが実際に参観し、生徒の様子見ることができた。 

 

 

 

 

 

 

 

 

   授業を参観した委員からは「昔とはまったく授業が違うと感じた。タブレットを普通に使って

調べたり、仲間と交流したりしている様子を見て驚いた。」「美術の『菓子箱づくり』で、とても

上手な生徒の作品を見た。何かこの経験が契機となって自分の道を見つけていくこともあるので

生徒の競技を見守ったり、アドバイスをしたりしている様子 

研究発表会での授業の様子とそれを参観する学校運営協議会の様子（１１月３０日） 
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はないかなと改めて感じた。」などの声が聞かれた。 

 

 

 

 

 

 

 

 

   合唱祭を参観した委員からは次のような感想が寄せられた。 

・世間ではコロナ禍で中止ということをよく聞くが、恵那西中学校では、コロナ禍でもできるこ

とを考えて実施している。そのことが生徒の満足につながっている。先輩の合唱を見た１年生

の感想で、「感動した。鳥肌がたった。」という言葉があったことが印象に残っている。 

・生徒の一生懸命な姿に感動した。中学生のすごさを感じた。私たち大人も負けていられない。

２年前に文化センターで見た合唱もよかったが、場所じゃない。生徒の心がよく伝わってきた。

迫力がすごかった。１～３年と学年が上がるにつれて学級のまとまりがよく表れている。よい

時間を過ごさせてもらった。 

    

   研究発表会や合唱祭を参観した委員からいただいた意見を生徒たちに伝えていく中で、生徒た

ちは自分たちの活動に自信をもったり、次の活動にさらに意欲的に取り組んだりしようとする姿

につなげていくことができた。 

 

３ 次年度への課題と計画 

（１）次年度への課題 

  ・コロナ禍において「何ができるか」を考え、工夫ある取組を行っていく。 

  ・地域の中で活躍する中学生の育成を推進していく。 

（２）令和４年度の計画  

 ① 年間の計画 

月 内  容 備  考 

４月 Weston Walking with Aketetsu Ⅲへの支援  

５月 第１回学校運営協議会  

７月 第２回学校運営協議会＆第１回学校運営連絡協議会  

９月 『防災の日』の取組  

１１月 第３回学校運営協議会  

２月 第４回学校運営協議会＆第２回学校運営連絡協議会  

  

② ボランティア活動等の推進 

   学校内で力を発揮することに留まらず、学校運営協議会と地域学校協働本部とが連携しながら、

地域で活躍する中学生の育成を引き続き推進していく。 

リモートを活用しながら実施した合唱祭と参観する学校運営協議会の様子（１２月１０日） 
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４ 地域学校協働活動組織との連携 

（１）恵那西中学校区地域学校協働活動本部について 

 ① 小学校区に地域学校協働活動本部の取組状況の交流（令和３年１１月１日実施） 

   今年度は９月５日(日)防災の日に恵那西中学校の生徒が各地区へ出ていって「防災の日の取組」

に参加することを予定していたが、新型コロナウイルス感染症防止対策の緊急事態宣言の発令に

より中止となった。そのため、具体的に恵那西中学校区で一斉に行うことはできなかったが、既

に立ち上がっている恵那西中学校の小学校区における地域学校協働本部の取組状況の交流を行っ

た。 

   小学校区における活動の様子では、夏休み中の環境整備作業に地域からも参加していただき、

草刈り作業や水路の清掃等で活躍していただいたことなどが紹介された。 

No 氏 名 役  割 地区 No 氏 名 役  割 地区 

１ 小栗 秀子 三郷小学校推進員 三郷 10 熊﨑 健一 恵那西中学校長  

２ 斎藤 輝雄 武並小学校推進員 武並 11 水野  浩 恵那西中学校教頭  

３ 安田 和枝 長島小学校推進員 長島 12 小木曽靖濃 三郷小学校長 三郷 

４ 小林 敏博 三郷コミュニティーセンター塾長 三郷 13 西尾 江美 三郷小学校教頭 三郷 

５ 渡邉 敬之 武並コミュニティーセンター塾長 武並 14 土屋真由美 武並小学校長 武並 

６ 日比野千明 市民会館塾長 長島 15 西尾  浩 武並小学校教頭 武並 

７ 杉本金一郎 三郷振興事務所長 三郷 16 丸山眞理子 長島小学校長 長島 

８ 伊藤 昌広 武並振興事務所長 武並 17 原  篤寛 長島小学校教頭 長島 

９ 平野  圭 長島振興室長 長島     

 

 

 ② 恵那西中学校における地域と関わる取組について 

   新型コロナウイルス感染防止対策の影響もあり、例年であれば地域から多くの要請をいただく

ボランティア活動の中で中止になるものがたくさんあった。しかし、感染が落ち着いていた時期

や感染防止対策を徹底した上で実施されたものもあった。そういった活動について学校運営協議

会から情報をいただいたり、直接地域から要請をいただいたりしながら、今年度も生徒は様々な

ボランティア活動に参加させていただき、経験を積む中で地域のよさや地域の中で力を発揮する

喜びなどを味わうことができた。 

   今後も、学校内にとどまらず、地域の中で活躍する恵那西中学校の生徒を育てていくために地

域の連携を密にしながら取り組んでいきたい。 

 

 

 

 

 

 

 

  

地域学校協働活動本部の取組状況の交流会の参加者（R3.11.1） 於：恵那西中学校 

 

「夕涼み」ボランティアに参加した生徒の様子（８月） 於：クリスタルパーク恵那 

 


